

## L'Union franco-berbère 77

Installée depuis un an sur le Val-Maubuée (elle a fêté cet événement le 13 février), l'Union franco-berbère 77 se revendique citoyenne et laïque. L'association est une page ouverte sur la culture berbère, bien trop souvent méconnue de tous. Aujourd'hui, elle compte 35 adhérents, tous très actifs pour faire découvrir leur culture aux autres. Ali, membre du bureau confie « Nous voulons faire connaître nos origines, nos traditions et nos cou-

tumes à tous. Il n'y a pas d'âge pour pousser la porte de chez nous. Nous avons des participants âgés de 2 mois pour le plus jeune, à 80 ans pour le "sage". Plus intergénérationnel, on ne peut pas ! »

Très impliquée dans la ville, l'association est installée au LCR Jean-Zay. Lors des manifestations qu'elle organise, les Torcéens peuvent voir les danses traditionnelles. « Nous avons fêté le nouvel an berbère, nous allons participer à la journée de la femme... et toute l'année, nous proposons des expositions, des conférences et des défilés de mode » explique Ali. De plus, des bénévoles donnent des cours de langue tous les dimanches avec l'Omac, à l'Arche-Guédon. Ils sont accessibles à tous les Torcéens, toutes origines confondues, désireux de découvrir la langue. Puis de 11h30 à 13h, place aux danses orientales traditionnelles. Pour cette année 2014, trois grands projets se dessinent : démarrer des cours de théâtre, célébrer le printemps berbère à la fin du mois d'avril et faire venir une grande star de la chanson, le célèbre Idir.

Renseignements : 06 03 29 23 26

**Union Franco-Berbère**  
de Seine et Marne

Cours de danse Berbère de Kabylie  
Cours de langue berbère  
Cours de théâtre

Torcy

LOGNES IVC



## L'Association des Vietnamiens du Laos en France (AVLF)

L'association est trentenaire. Créée à l'origine par une dizaine de familles pour s'entraider à leur arrivée en France, l'Association des Vietnamiens du Laos en France (AVLF) a aujourd'hui pour but de préserver leur culture et leurs traditions, afin de les transmettre de génération en génération.

Trente ans après, les 80 bénévoles qui composent l'association ont toujours à cœur de préserver le lien culturel avec leurs racines et le faire connaître aux autres. Pour y parvenir, elle propose des cours de danse folklorique et de théâtre, elle enseigne des danses traditionnelles vietnamiennes, de la danse en couple et enfin du sport : le Tai Chi. Très active dans la vie torcéenne, c'est lors du Forum des associations, des commémorations (au cours desquelles Monsieur Ledarath, ancien président, décédé en novembre



dernier, déposait toujours une gerbe au nom de ses membres) ou encore du nouvel an vietnamien, grande étape pour l'association, qu'elle se dévoile.

L'AVLF a à cœur de soutenir ceux qui sont restés au pays, notamment en venant en aide aux populations touchées par des catastrophes naturelles.

Renseignements : [www.a.v.l.f.free.fr](http://www.a.v.l.f.free.fr)

## L'Amicale Franco-Africaine du Val-Maubuée (AFAVM)

Voilà 10 ans et demi que l'Amicale Franco-Africaine du Val-Maubuée (AFAVM) est active sur le territoire intercommunal. Grâce à la cinquantaine de bénévoles toujours mobilisés, ce sont plus de 150 personnes qui sont touchées par les actions de l'AFAVM. Celles-ci ont pour but de favoriser la vie en commun dans les quartiers, en organisant des manifestations au plus près de la population et principalement pour les enfants. Mais également de faire découvrir la culture ouest-africaine par le biais de conférences-débats, d'expositions d'artistes, de concerts et d'activités culinaires. Enfin, un des grands axes de l'association est de travailler sur la notion de parentalité et le rôle du père dans la société avec Ebeaag (Etre bien ensemble autour de l'Arche-Guédon).

« La force de notre association réside dans ses partenaires : la Ville, l'Omac, Ebeaag, Culture et Solidarité, la MJC » confie Aminata, trésorière.

A l'automne 2013, c'est l'AFAVM qui fut à l'origine de La Quinzaine du métissage, deux semaines de conférences et de manifestations en tout genre sur le Val-Maubuée, pour faire découvrir la multitude de cultures et de mixités sur le territoire. Cette première édition a été une réussite. De 1 à 86 ans, un large public est venu découvrir et apprécier le mélange des genres. « Nous réfléchissons déjà avec les partenaires à proposer une nouvelle édition l'année prochaine » dévoile le président Mamadou.

Renseignements : 06 64 96 42 85

